
    

 

ATA DA 5ª SESSÃO (3ª EXTRAORDINÁRIA) DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO – COU – 1 
DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – UNESPAR. Aos doze dias do mês de 2 
dezembro de dois mil e vinte e quatro, com início às oito horas e trinta minutos, reuniram-se 3 
os membros do Conselho Universitário – COU, pela plataforma digital Microsoft Teams, 4 
conforme regulamentado pela Resolução Nº 005/2022 – COU/UNESPAR, a fim de deliberar 5 
sobre a pauta prevista na Convocação nº 05/2024 – COU. O Gabinete da Reitoria recebeu 6 
as justificativas de ausência dos(as) conselheiros(as): Edmar Bonfim de Oliveira, Patrícia 7 
Louise Rodrigues Varela Ferracioli, Patrícia Josiane Tavares da Cunha. A sessão foi 8 
presidida pela Magnífica Reitora, Salete Paulina Machado Sirino, que, após certificar-se 9 
de que havia quórum, procedeu à leitura da pauta e explicou a retirada dos itens 2. 10 
Apreciação e deliberação sobre o Regulamento do CEDOC – MUV. (Protocolo nº 11 
22.436.322-2) e 3. Apreciação e deliberação sobre o Regulamento do CEDOC – MUV. 12 
(Protocolo nº 22.436.322-2). EM REGIME DE VOTAÇÃO A PAUTA: aprovada por 13 
unanimidade.: EM REGIME DE VOTAÇÃO A PAUTA: aprovada por unanimidade. I. 14 
Expediente: 1. Comunicações. A conselheira Marlete dos Anjos Silva Schaffrath 15 
informou que os dois cursos da Academia da Polícia Militar do Guatupê, vinculados 16 
pedagogicamente à Unespar, alcançaram nota máxima na avaliação do Conselho Estadual 17 
de Educação. Comunicou, também, que a Encomenda Governamental – EG nº 15, prevê a 18 
realização do Congresso de Coordenadores de Licenciaturas, programado para acontecer 19 
em Foz do Iguaçu/PR. A conselheira Andréa Lúcia Sério Bertoldi informou que está aberto 20 
o edital relativo à Encomenda Governamental nº 11/2024, para viabilizar 45 (quarenta e 21 
cinco) bolsas no valor de R$ 640,00 (seiscentos e quarenta reais), com critérios de seleção 22 
socioeconômica. Solicitou a colaboração de todas(os) na divulgação do referido edital. 23 
Informou, também, que iniciaram as atividades do Grupo de Trabalho para proposição de 24 
um programa estadual de segurança alimentar no ensino superior. O conselheiro João 25 
Marcos Borges Avelar agradeceu às(aos) conselheiras(os) do COU, estendendo os 26 
agradecimentos aos membros do Conselho de Planejamento, Administração e Finanças e 27 
Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão por todo o trabalho desenvolvido ao longo dos 28 
últimos anos, oportunizando o crescimento expressivo da Unespar, aprovando medidas que 29 
tornam a universidade mais inclusiva e democrática. Agradeceu, ainda, as equipes que 30 
trabalham direta ou indiretamente com a Pró-reitoria de Administração e Finanças - Praf. 31 
Agradeceu a professora Helena Leite pelo notável trabalho desenvolvido à frente da Praf. A 32 
conselheira Áurea A. Viana de Andrade agradeceu à Magnífica reitora e às direções dos 33 
Campi, aos coordenadores do programa Sou + Unespar, aos coordenadores, aos 34 
professores dos cursos, aos agentes universitários e todos os envolvidos no Processo 35 
Seletivo Concurso Vestibular. Comunicou que, no período de 21 a 23 de janeiro de dois mil 36 
e vinte e cinco, acontecerá a Prova Paraná Universidades, destinada a estudantes de 37 
escolas públicas que, nessa edição, poderão escolher duas universidades no período 38 
supracitado. O conselheiro Vanderlei Amboni enalteceu a possibilidade da oferta de curso 39 
na extensão Loanda, do Campus de Paranavaí. A conselheira Noemi Nascimento Ansay 40 
agradeceu a todas as pró-reitorias, as coordenações do programa Sou + Unespar e de todos 41 
os programas da instituição, pelos avanços e conquistas. Informou, ainda, que a Unespar, 42 
em seu Campus de Curitiba II, recebeu o encontro dos Pró-reitores de Pesquisa e Pós-43 
graduação do estado do Paraná. II. Ordem do dia: 4. Apreciação e deliberação sobre o 44 
Regulamento das Avaliações de Agentes Universitários e Docentes em estágio 45 
probatório da Unespar. (Protocolo nº 22.015.775-0). O conselheiro Sydnei Roberto 46 



    

 

Kempa fez a relatoria do parecer da Câmara Administrativa.  EM REGIME DE DISCUSSÃO 47 
O PARECER: houve inscrição, sem a solicitação de registro na ata. EM REGIME DE 48 
VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por maioria, com 2 (duas) abstenções. EM REGIME DE 49 
DISCUSSÃO O MÉRITO: a conselheira Eveline Fávero apontou a necessidade de 50 
adequação do texto do regulamento dos docentes, no artigo 4º, em seu parágrafo 1º: 51 
acrescentar a palavra “efetivos estáveis”. EM REGIME DE VOTAÇÃO A PROPOSTA: 52 
aprovada por unanimidade. O conselheiro Antônio Pereira da Silva solicitou a retirada de 53 
pauta deste item, sob a justificativa de que há indagações sobre a matéria que precisam de 54 
respostas e podem gerar problemas, se caso forem aprovadas da maneira como está. EM 55 
REGIME DE VOTAÇÃO A PROPOSTA: a proposta foi rejeitada, com 32 (trinta e dois) votos 56 
contrários, 5 (cinco) votos favoráveis. A conselheira Stela Maris da Silva propôs a alteração 57 
do art. 6º, parágrafos 1º e 2º do Regulamento dos Agentes Universitários, para que passem 58 
a ser similares ao art. 5º do Regulamento dos Docentes. EM REGIME DE VOTAÇÃO A 59 
PROPOSTA: aprovada por unanimidade. A conselheira Noemi Nascimento Ansay solicitou 60 
a alteração no apêndice, no item relativo à produtividade dos docentes, seja incluído 61 
“atividades de gestão”. EM REGIME DE VOTAÇÃO A PROPOSTA: aprovada por 62 
unanimidade. A conselheira Eveline Fávero solicitou a alteração no item relativo à Avaliação 63 
Docente, o critério de avaliação da chefia imediata passe a ser da seguinte forma: 15% 64 
(quinze por cento) da avaliação seja da chefia imediata e 15% (quinze por cento) da 65 
autoavaliação do docente. EM REGIME DE VOTAÇÃO A PROPOSTA:  aprovada por 66 
maioria, com 1(uma) abstenção. O professor Antônio Pereira da Silva solicitou que seja 67 
incluída a pontuação a participação em comitês, comissões, bancas de mestrado, banca de 68 
doutorado e bancas de Processo Seletivo Simplificado, dentre outras. EM REGIME DE 69 
VOTAÇÃO A PROPOSTA:  aprovada por unanimidade. EM REGIME DE VOTAÇÃO O 70 
MÉRITO: aprovada por maioria, com 1 (uma) abstenção. 5. Apreciação e deliberação 71 
sobre a proposta de alteração do Regimento Geral no que se refere às disciplinas 72 
optativas, eletivas e extracurriculares. (Protocolo nº 21.975.253-9). Na sequência, os 73 
conselheiros Antônio Pereira da Silva e Álvaro Fontana fizeram a relatoria do parecer da 74 
Câmara de Ensino. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem inscrição. EM 75 
REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE 76 
DISCUSSÃO O MÉRITO: sem inscrição. 6. Apreciação e deliberação sobre a Minuta da 77 
Política Institucional de Assistência e Permanência Estudantil (PIAPE) Unespar. 78 
(Protocolo nº 23.126.422-1). O conselheiro Adilson Anacleto fez a relatoria do parecer da 79 
Câmara Administrativa. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem inscrição. EM 80 
REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE 81 
DISCUSSÃO O MÉRITO: houve inscrição, sem solicitação de registro na ata. EM REGIME 82 
DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade. 7. Apreciação e deliberação sobre 83 
os planos de atividades anual da Unespar 2025. (Protocolo nº 23.102.065-9). A 84 
conselheira Maria Antonia Ramos Costa fez a relatoria do parecer da Câmara 85 
Administrativa. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem inscrição. EM REGIME 86 
DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade.  EM REGIME DE DISCUSSÃO O 87 
MÉRITO: houve inscrição, sem solicitação de registro na ata. EM REGIME DE VOTAÇÃO 88 
O MÉRITO: aprovado por unanimidade. 8. Apreciação e deliberação sobre a proposta 89 
orçamentária da Unespar para o ano de 2025. (Protocolo nº 23.101.975-8). A conselheira 90 
Maria Antonia Ramos Costa fez a relatoria do parecer da Câmara Administrativa. EM 91 
REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem inscrição. EM REGIME DE VOTAÇÃO O 92 



    

 

PARECER: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: houve 93 
inscrição, sem solicitação de registro na ata. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: 94 
aprovado por unanimidade. 9. Homologação da contraproposta apresentada pela Uniuv. 95 
(Protocolo nº 21.996.707-1). O conselheiro Sydnei Roberto Kempa fez a relatoria do 96 
parecer da Câmara Administrativa. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem 97 
inscrição. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por unanimidade. EM 98 
REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: após ampla manifestação, o conselheiro Elói Vieira 99 
Magalhães fez a seguinte proposta: “possibilidade de ampliação do período de 5 (cinco) 100 
anos de cessão dos docentes do Centro Universitário de União da Vitória, em disposição 101 
funcional, relativos aos cinco cursos a serem incorporados pela Unespar, sejam eles: 102 
Administração, Odontologia, Educação Física, Engenharia Civil e Sistema de Informações, 103 
desde que não condicionada à transferência imediata do patrimônio do Centro Universitário 104 
de União da Vitória à Universidade Estadual do Paraná. A possibilidade de ampliação do 105 
supracitado período de cessão fica sujeita à análise legal pelo Estado. Não acatar as demais 106 
contrapropostas apresentadas pelo Centro Universitário de União da Vitória”. EM REGIME 107 
DE VOTAÇÃO A PROPOSTA: aprovada por maioria, com 4 (quatro) abstenções. 10. 108 
Apreciação e deliberação sobre a Minuta de normatização das reuniões online dos 109 
Conselhos Superiores. (Protocolo nº 23.166.106-9). O conselheiro Adilson Anacleto fez a 110 
relatoria do parecer da Câmara Administrativa. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: 111 
não houve inscrição. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: aprovado por maioria, com 112 
1 (uma) abstenção. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: O conselheiro Elói Vieira 113 
Magalhães fez a seguinte proposta de alteração da redação do inciso II do Art. 2º: “As 114 
reuniões ordinárias ou extraordinárias poderão ser realizadas de forma presencial ou 115 
remota, por plataforma digital.” EM REGIME DE VOTAÇÃO A PROPOSTA: aprovada por 116 
maioria, com 7 (sete) votos contrários e 4 (quatro) abstenções. 11. Apreciação e 117 
deliberação sobre a proposta de datas de sessões do COU para o ano de 2025. 118 
(Protocolo nº 23.118.234-9). EM REGIME DE DISCUSSÃO:  sem inscritos. EM REGIME 119 
DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade.  Nada mais havendo a ser tratado, a presidente 120 
da sessão, Salete Paulina Machado Sirino, encerrou a sessão às 13h32 (treze horas e 121 
trinta e dois minutos), e eu, Ivone Ceccato, Chefe de Gabinete da Reitoria, lavrei a presente 122 
Ata, que seguirá para aprovação do Conselho.   123 
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